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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN DICIEMBRE HABRÁ NUEVA DISTRITACIÓN FEDERAL EN BC” 
Para el mes de diciembre se espera que el Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) revise la aprobación de la nueva distritación federal en Baja 
California, con la que el estado ganará un noveno distrito. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-diciembre-habra-nueva-
distritacion-federal-en-bc-9079633.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“MAGISTRADO REYES RODRÍGUEZ A PARTIDOS: ‘DEJEN DE OFRECER DINERO’” 
El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes 
Rodríguez, dijo que más que una nueva reforma electoral, se requiere reformar la 
conducta y la conciencia de los actores políticos para que dejen de dar dinero y 
permitir a la ciudadanía votar en libertad. 
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/10/21/magistrado-reyes-rodriguez-a-
partidos-dejen-de-ofrecer-dinero 
  
  
LA JORNADA. 
“SE FRENÓ QUEJA DEL INE EN EUROPA CONTRA LA REFORMA ELECTORAL”: SRE 
Ciudad de México. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que el 
gobierno de México logró hacer que se escuche su opinión ante la Comisión de 
Venecia, un organismo consultivo europeo, dentro de un procedimiento solicitado 
por el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, sobre el 
proyecto de reforma electoral en el país. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/24/economia/se-freno-queja-del-
ine-en-europa-contra-la-reforma-electoral-sre/ 
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
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-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EL PES ES EL PARTIDO DEL FUTURO”: HANK 
El Partido Encuentro Solidario de Baja California (PESBC) es el Partido del Futuro, ya 
que todos tienen cabida, manifestó el ex alcalde de Tijuana y líder moral de este 
organismo político, Jorge Hank Rhon. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-pes-es-el-partido-del-futuro-
hank-9080427.html 
  
  
ZETA. 
“PES BC ELIGE DIRIGENTES MUNICIPALES” 
Este domingo 23 de octubre, delegados y consejeros del Partido Encuentro Solidario 
Baja California eligieron dirigentes y secretarios generales para los 7 municipios de 
la entidad. La elección se llevó a cabo en Mexicali durante el II Congreso Estatal 
Ordinario celebrado por esa fuerza política. 
https://zetatijuana.com/2022/10/pes-bc-elige-dirigentes-municipales/ 
  
  
RADAR BC. 
“HANK SE DESCARTA PARA EL PROCESO ELECTORAL 2024” 
Mexicali. El dos veces candidato a la gubernatura, Jorge Hank Rhon se descartó para 
el proceso electoral 2024, sin embargo, afirmó que el apellido del ingeniero estará 
presente. 
https://radarbc.com/general/hank-se-descarta-para-el-proceso-electoral-2024/ 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“NO VAMOS A PERMITIR QUE NOS USURPEN AL PT” 
Este domingo el Partido del Trabajo (PT), realizó una sesión extraordinaria para 
nombrar a representantes municipales en el estado y ratificar a los representantes 
del partido a nivel nacional, con el objetivo de lograr en las próximas elecciones el 
registro del partido. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-vamos-a-permitir-que-nos-usurpen-
al-pt-9081631.html 
  
  
ZETA. 
“ROSALBA LÓPEZ ASUME SECRETARÍA DEL PAN EN TIJUANA EN DESAPEGO A 
BASES DE CONVOCATORIA” 
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La ex diputada local Rosalba López Regalado fue designada secretaria general del 
Comité Directivo Municipal del PAN aun cuando no formó parte de la planilla con la 
que el dirigente en turno, Christopher Domínguez Meraz, contendió por la 
presidencia del CDM. 
https://zetatijuana.com/2022/10/rosalba-lopez-asume-secretaria-del-pan-en-
tijuana-en-desapego-a-bases-de-convocatoria/ 
  
  
AFN TIJUANA. 
“SILVANO AUREOLES EMPRENDE ‘PRECAMPAÑA’ EN BAJA CALIFORNIA” 
TIJUANA BC 23 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- Silvano Aureoles Conejo, ex 
gobernador de Michoacán, manifestó su deseo de ser candidato a la presidencia de 
la República en las elecciones de 2024, por lo que puso en marcha aquí, una "Red de 
apoyo" para ese propósito. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133299_silvano_aureoles_emprende
_precampana_en_baja_california#ver_nota 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EX FUNCIONARIOS DE BONILLA SE DEFIENDEN, PRESENTAN 3 TESTIGOS” 
Los 8 ex funcionarios estatales en la administración de Jaime Bonilla, imputados por 
la planta fotovoltaica de Next Energy, presentaron 3 testigos en su defensa, y 
la audiencia para determinar vinculación a proceso se prolongó durante todo el 
domingo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ex-funcionarios-de-bonilla-se-
defienden-presentan-3-testigos-9082108.html 
  
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“FACILITA ESTADO DERECHO A INDENTIDAD DE NIÑOS NACIDOS EN EU”: MARINA 

En seguimiento a una política integral que garantiza los derechos de todas y de todos a la 
identidad y la nacionalidad, el Gobierno del Estado de Baja California, a través de Dirección 
del Registro Civil del Estado, puso en marcha la campaña “Soy México 2022”, que promueve y facilita el 

registro de niñas, niños y adolescentes nacidos en Estados Unidos pero de madre o padre de origen mexicano, 
anunció la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Facilita-Estado-derecho-a-identidad-de-
ninos-nacidos-en-EU-Marina-20221024-0003.html 
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LA CRÓNICA. 
“HACE MARCO MORENO PLANTEAMIENTOS ANTE RED NACIONAL DE 
ADMINISTRADORES” 

El secretario de Hacienda de Baja California, Marco Antonio Moreno Mexía, participó en 

paneles de Política Financiera Sustentable y Administración de la deuda, que formaron parte del Primer Foro 
de Red de Administradores Financieros Públicos, puesto en marcha por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP). 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Hace-Marco-Moreno-planteamientos-
ante-red-nacional-de-administradores-20221023-0005.html 
  
  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MUNICIPIO ESPERA AVAL A MULTA DE ALCOHOLÍMETRO” 
La reforma que busca duplicar las multas por conducir en estado de ebriedad debe 
ser aprobada por el Congreso del estado antes de entrar en vigor, dijo el secretario 
General del Ayuntamiento de Tijuana, Jesús García Castro. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/municipio-espera-aval-a-multa-de-
alcoholimetro-9081641.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
EL VIGÍA. 
“ANUNCIA AYALA INVERSIÓN DE 60 MDP EN CEDROS” 
Con una partida federal de 60 mdp que gestionó el alcalde Armando Ayala Robles, 
para 2023 se proyecta construir en Isla de Cedros un malecón y plaza pública 
(parque), cuya vialidad para conectar ambas obras sería pavimentada, además de 
renovar su imagen urbana 
https://www.elvigia.net/general/2022/10/24/anuncia-ayala-inversion-de-60-mdp-
en-cedros-403446.html 
  
  
FRONTERA. 
“MANEADERO SE LLENA DE FLOR DE CEMPASÚCHIL” 
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Ensenada, B.C.- El presidente del Consejo Técnico de Aguas Subterráneas (Cotas) de 
Maneadero, Raymundo Carrillo Huerta, informó que en la zona hay alrededor de 
diez productores que cultivan esta flor con pocas hectáreas cada uno, ya que solo 
se produce para venderla en los meses de octubre y noviembre.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Maneadero-se-llena-de-flor-de-
cempasuchil-20221023-0023.html 
  
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC / RADAR BC. 
“SAN QUINTÍN ES SEDE DE ASAMBLEA INFORMATIVA SOBRE CONSULTAS A PUEBLOS Y 
COMUNIDADES INDÍGENAS Y AFROMEXICANAS” 
San Quintín, 22 de octubre.- Con el objetivo de tomar en cuenta a las comunidades 
indígenas establecidas en el sexto municipio de la entidad, la Diputada Dunnia Montserrat 
Murillo López, presidió la asamblea en la cual se dieron a conocer de manera preliminar, los 
distintos temas que se contemplarán en las jornadas de consulta que se realizarán en el 
próximo mes por todo el Estado, esto con relación a la reforma a la Ley de Educación de 
B.C., en cumplimiento también a la sentencia emitida por la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN). 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/san-quintin-es-sede-de-asamblea-
informativa-sobre-consulta-a-pueblos-y-comunidades-indigenas-y-afromexicanas/ 
  
https://radarbc.com/general/realizan-asamblea-informativa-sobre-consulta/ 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALZA AL AGUA TRAERÍA ESCALADA DE PRECIOS” 
El aumento a la tarifa del agua propuesta por la Secretaría de Hacienda de Baja California 
es viable para su aprobación en el pleno del Congreso del estado, consideró el diputado 
Julio César Vázquez Castillo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alza-al-agua-traeria-escalada-de-precios-
9081640.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FALTAN INICIATIVAS CIUDADANAS EN EL CONGRESO DE BC” 
Son pocas las iniciativas ciudadanas las que han sido presentadas ante el Congreso de Baja 
California, admitió la diputada local Michel Sánchez Allende, invitada a la 
clausura del Laboratorio de Iniciativas Ciudadanas realizado por el Instituto Estatal 

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Maneadero-se-llena-de-flor-de-cempasuchil-20221023-0023.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Maneadero-se-llena-de-flor-de-cempasuchil-20221023-0023.html
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/san-quintin-es-sede-de-asamblea-informativa-sobre-consulta-a-pueblos-y-comunidades-indigenas-y-afromexicanas/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/san-quintin-es-sede-de-asamblea-informativa-sobre-consulta-a-pueblos-y-comunidades-indigenas-y-afromexicanas/
https://radarbc.com/general/realizan-asamblea-informativa-sobre-consulta/
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alza-al-agua-traeria-escalada-de-precios-9081640.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alza-al-agua-traeria-escalada-de-precios-9081640.html


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

Electoral (IEEBC) y la Facultad de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Autónoma 
de Baja California (UABC); La legisladora recordó que anteriormente muchas instituciones 
no estaban capacitadas para brindar apoyo a este tipo de 
iniciativas. https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/faltan-iniciativas-ciudadanas-en-
el-congreso-de-bc-9077067.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PLANTEA DIPUTADO FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA PARA PRESENTAR INICIATIVAS” 
MEXICALI.- La producción de papel es una de las actividades industriales con mayor impacto 
negativo para el medio ambiente, indicó el Diputado César Adrián González al presentar 
una Iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Baja California. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/687345/plantea-diputado-
firma-electronica-avanzada-para-presentar-iniciativas.html 
  
  
  

  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA CRÓNICA. 
“LIGERA DISMINUCIÓN EN PRECIO DE LA CANASTA BÁSICA” 
Hace unos días el gobierno federal anunció la disminución de precios en la canasta básica, 
argumentaron que bajaría aproximadamente entre 90 a 100 pesos, sin embargo, hasta el 
23 de octubre se registró un descenso de 68 pesos.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Ligera-disminucion-en-precio-de-la-
canasta-basica-20221023-0009.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
“SE ‘REBELA’ EL SECTOR EMPRESARIAL, ANTE AUMENTOS EN TARIFAS DEL AGUA” 
TIJUANA BC 23 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- Directivos del Consejo Coordinador 
Empresarial de Mexicali (CCE), rechazaron a través de un documento (firmado el pasado 21 
de este mes) el incremento a las tarifas del agua en Baja California, que pretende el gobierno 
de Marina del Pilar Ávila Olmeda, y que ya fue aprobado en comisiones dentro del Congreso 
estatal.   
https://afntijuana.info/informacion_general/133307_se_rebela_el_sector_empresarial_a
nte_aumentos_en_tarifas_del_agua#ver_nota 
  

  
-      TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“SIGUE EN PIE EL PLAN DE QUE AVENIDA REVOLUCIÓN SE VUELVA PEATONAL” 
El proyecto para habilitar la avenida Revolución como una vía peatonal sigue en pie, 
informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Tijuana, Julián 
Palombo Saucedo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sigue-en-pie-el-plan-de-que-avenida-
revolucion-se-vuelva-peatonal-9081467.html 
  
  
FRONTERA. 
“REQUIERE OTAY RECONSTRUCCIÓN DE CALLES”: AIMO 
Tijuana BC.- La zona de Otay, particularmente el bulevar industrial, requiere de 
reconstruir las calles para mejorar la movilidad en ese polígono, consideró el 
presidente de la Asociación de Industriales de la Mesa de Otay (AIMO). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Requiere-Otay-reconstruccion-de-
calles-AIMO-20221023-0013.html 
  
   

  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EXIGEN QUE SIGUIENTE DIRECTORA DE INMUJER BC SEA MUJER” 
El trece de octubre fue publicada una convocatoria para la elección de la próxima directora 
del Instituto de la Mujer de Baja California, sin embargo, asociaciones pro vida y feministas 
hicieron un llamado al gobierno del estado para que la próxima titular de esta paraestatal 
sea mujer. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/exigen-que-siguiente-directora-de-inmujer-bc-
sea-mujer-9082365.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE REQUIERE UNA VERDADERA TRANSFORMACIÓN CULTURAL DE LAS RELACIONES DE 
GÉNERO” 
El problema de la violencia contra la mujer y la violencia familiar, se resolverá solo con una 
verdadera transformación cultural de las relaciones de género, trabajar el tema de la 
igualdad entre mujeres y hombres, es lo único que resolverá si las familias están bien, y 
la sociedad estará bien. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-requiere-una-verdadera-transformacion-
cultural-de-las-relaciones-de-genero-9079583.html 
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SALUD. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SÓLO 4% DEL CÁNCER DE MAMA ES POR HERENCIA” 
Apenas el 4% de los casos de cáncer de mama que se detectan en Mexicali están 
relacionados al factor de la herencia, aseguró el director de la Unidad de Especialidades 
Médicas (UNEME) en Mexicali, Rafael Estrada Caravantes. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solo-4-del-cancer-de-mama-es-por-
herencia-9080830.html 
  
  

  

  
SEGURIDAD PÚBLICA. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SUMAN 231 HOMICIDIOS DOLOSOS CONTRA MUJERES EN BAJA CALIFORNIA” 
En lo que va del año, en la entidad se han registrado 231 homicidios dolosos en contra de 
las mujeres y solo el 10% se ha judicializado, afirmó manifestó la presidente 
de Gente Diversa, Rebeca Maltos Garza. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suman-231-homicidios-dolosos-contra-
mujeres-en-baja-california-9081364.html 
  

  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ZONA CENTRO Y ZONA RÍO, LAS ÁREAS MÁS INSEGURAS DE TIJUANA” 
La Zona Centro y la Zona Río son las áreas más inseguras de Tijuana, de acuerdo con 
datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Baja California. Además de esas 
zonas de la ciudad, también son consideradas de alta incidencia Camino Verde, la 
Zona Norte y Mariano Matamoros Centro. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/zona-centro-y-zona-rio-las-areas-mas-
inseguras-de-tijuana-9081470.html 
  
   

  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
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-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALBERGUE PARA MIGRANTES VENEZOLANOS CONTINÚA CERRADO” 
El gimnasio de la Unidad Deportiva Reforma que se utilizará para albergar a 
los venezolanos deportados de Estados Unidos continuaba cerrado hasta este 
domingo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/albergue-para-migrantes-venezolanos-
continua-cerrado-9081634.html 
  
   
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“CUESTIONAN PROYECTO DE ‘LA CHINESCA’ DE MARINA Y CARLOS TORRES” 
  

-      EL PES AVANZA EN SU ORGANIZACIÓN POLÍTICA 
  
TIJUANA BC 23 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- "La Chinesca", el proyecto "emblema" de la 
gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, que ha dejado en manos de su esposo el 
exdiputado panista Carlos Torres Torres, está siendo cuestionado y, muy seguramente, le 
va a generar mucho "ruido" a la mandataria estatal. 
El semanario Proceso, en su número 2399 del 23 de octubre de este año, pone en duda 
algunos proyectos que se han hecho en el llamado Centro Histórico de Mexicali, en el cual 
los esposos Torres-Ávila han manifestado mucho interés, al grado de que la Ejecutiva del 
Estado, ha inaugurado un par de negocios, de los que podrían ser considerados pequeños, 
pero que son propiedad de amistades. 
Antecedido por un reportaje de cuatro páginas, en el que también se habla de Baja 
California, lanzando señalamientos al gobierno panista de Eugenio Elorduy Walter, (con 
base en el testimonio de un ex investigador, que declara que fueron "adiestrados para 
acabar con la organización de los hermanos Arellano Félix y favorecer al cártel de Sinaloa", 
por instrucciones de Genaro García Luna), se habla del tema de Mexicali, centrándose sobre 
la operación de un casino. 
El reportaje firmado por la periodista Jesusa Cervantes, lleva la "cabeza": Bajo el amparo de 
la SEGOB, un casino con negro historial, acompañado de una fotografía del casino y de la 
zona. 
De entrada, se advierte que: "Proyecto emblema de la gobernadora de Baja California, 
Marina del Pilar Ávila Olmeda en Mexicali, ya opera el casino Chinesca, establecimiento con 
un enredado expediente de permisos sobre permisos, y en los cuales, están relacionados 
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personajes polémicos, como Juan José Rojas Cardona, El Zar de los casinos y los dueños del 
casino Royale que el 25 de agosto de 2011 fue incendiado en Monterrey, por el crimen 
organizado y, donde murieron 52 personas. 
https://afntijuana.info/afn_politico/133308_cuestionan_proyecto_de_la_chinesca_de_m
arina_y_carlos_torres#ver_nota 
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